

Tourner à droite, suivre les balises jaunes, puis prendre à gauche le « chemin des Cardelles ». Continuer le « Chemin des Cardelles » Arrivé au sommet de la côte, on trouve une grosse ferme à droite.

Quitter la route et prendre le sentier à gauche (balise jaune)

- •100 mètres plus loin, prendre à gauche le chemin herbeux qui redescend (balises VTT et jaunes) et le suivre sur environ 1,500 km. On arrive sur une route goudronnée.
- •Tourner à gauche, continuer 400 mètres puis tourner à droite direction Bouvardière /Valencogne ». Continuer tout droit la « route des Grandes Léchères ». Passer le stop et continuer la route jusqu'à une croix jubilaire.
- Arrivé à la croix jubilaire, prendre à gauche la « route de Lassonay » qui remonte et arrive « chemin des Routes »
- « Chemin des Routes » Tourner à droite et continuer tout droit jusqu'au Stop de la D 17
 C. Traverser la départementale, passer devant le stade et rejoindre le village de Valencogne.
- •L'église de Valencogne (ouverte) : Dédiée à St Jean l'évangéliste, frère de St Jacques le Majeur, patron du chemin de St Jacques de Compostelle. L'église construite en galets roulés provenant du pays fut bénie en 1875. Elle subit quelques malheurs : en 1913, la foudre fendit la cloche qui resta muette durant 6 mois. Réparée par la maison Paccard d'Annecy, son poids augmenta passant de 540 à 631 kg. Elle fut baptisée et appelée Marthe Joséphine, prénom de sa marraine .On appela Marthe la première petite fille dont elle sonna le baptême. En 1993, la foudre frappa une seconde fois le clocher et de nouveau en septembre 2000, la foudre décapita le clocher et fit de gros dégâts dans l'église. La rénovation dura un an. Elle fut ré-ouverte en 2001 avec un paratonnerre sur le clocher.
- •Eglise de Chassignieu: Dédiée à ND de l'Assomption, on remarque la beauté des murs extérieurs Elle fut construite en 1893 et possède des reliques authentifiées. Le clocher abrite deux cloches. L'une appelée Pauline Françoise, la 2ème Marie Hélène, prénoms de leurs marraines.

Pour faire ouvrir l'église : 04 74 88 27 04

- •Eglise de Chélieu: Dédiée à St Martin. Le clocher abrite deux cloches: une grosse et une plus petite. Pour faire ouvrir l'église: 04 74 88 22 18 (au moment des repas).
- •Eglise de Virieu (ouverte) : Voir panneau explicatif à l'extérieur de cette église dédiée à St Paul. Elle possède un orgue de 26 jeux classé monument historique. Le clocher abrite deux cloches, l'une sonne en fa et l'autre en sol.

La cloche est l'un des plus vieux instruments sonores utilisés pour communiquer au loin, tant sur le plan civil : le beffroi ; que sur le plan religieux : le clocher. Les premières remontent à l'âge de bronze. Les chinois en fabriquaient déjà 2000 ans avant notre ère. Dans les églises chrétiennes les cloches sont utilisées depuis le VIIème siècle. Au XVIIIème , elles sont reliées aux horloges et dans la 2ème partie du XXème elles sont électrifiées. Chaque cloche est unique. Les inscriptions et les décors sont coulés en même temps que la cloche. Elle est baptisée et a un parrain et une marraine. De nos jours, les cloches ont toujours leur place. Elles sonnent les heures et les évènements de la vie, les messes, mariages, baptêmes et enterrements. Certaines rythment encore la journée en sonnant l'angélus, matin, midi et soir. De nombreux édifices religieux font partie du patrimoine historique de notre pays.

Circuit des églises à partir de Valencogne

L'itinéraire d'environ 18 km fait le tour de 4 églises : Valencogne, Chassignieu, Chélieu et Virieu et passe devant le Château de Virieu. Ces églises furent toutes rénovées ou reconstruítes au XIXème siècle sur un emplacement approximativement le même.

Le circuit : Arrêter sa voiture au parking de la salle des fêtes de Valencogne et monter jusqu'à l'église.

- •Départ de l'église de Valencogne : Prendre à gauche en sortant de l'église la Montée du Village.
- •En haut de la montée, tourner à gauche Route du Poutat jusqu'au chemin en terre. Là, tourner à gauche jusqu'à la statue de ND des Vignes. Continuer ce chemin caillouteux qui redescend jusqu'à la route goudronnée vers la croix du Jubilé.
- •A la croix, prendre à droite la « route de St Germain » jusqu'à trouver, à droite, une petite route goudronnée qui descend jusqu'à la RD 17 C. La traverser.
- •Prendre en face (balise jaune) le chemin herbeux qui descend raide. Le suivre jusqu'au croisement avec une route goudronnée le « chemin de la Croix ».
- •Suivre le « chemin de la Croix » jusqu'au croisement avec une route goudronnée.
- •Tourner à gauche puis tout de suite à droite le « chemin de Blanchet ». Continuer tout droit. On trouve le « chemin de Bellegarde » ; continuer toujours tout droit pour arriver à l'église de Chassignieu.
- •Continuer la route qui descend « chemin du Village ». Arrivé au premier croisement, continuer à droite le chemin du Village jusqu'à la RD 73.
- •La traverser et prendre en face le chemin de Roibon, franchir le petit pont sur la Rourbre
- •A la pancarte Roi-Bon qui se trouve à droite un peu plus loin, prendre en face et à gauche un chemin de terre. Le suivre sur 2 km. On arrive sur une route goudronnée au lieu dit Badier, près du pont sur la Bourbre

Ici, deux possibilités :

Pour aller jusqu'à l'église de Chélieu, tourner à droite « montée de l'Eglise », puis revenir sur ses pas jusqu'au Badier pour continuer le chemin jusqu'à Virieu.

Ou continuer le chemin vers Virieu

Au lieu dit « Le Badier », tourner à gauche, traverser un nouveau pont sur la Bourbre, puis prendre tout de suite à droite au panneau « Le Badier » un sentier balisé en jaune qui passe derrière une maison. Suivre le chemin herbeux sur environ 800 mètres. On arrive sur la RD 73 au panneau Virieu sur Bourbre.

Tourner à droite et continuer tout droit jusqu'à trouver l'église de Virieu.

En quittant l'église de Virieu, tourner à gauche, au feu sur la « Rue Carnot ». Continuer quelques mètres et tourner à gauche « rue du Château », passer devant les vieilles halles puis continuer sur la droite la « rue du Château ».

Au panneau indiquant « château », tourner à gauche pour passer devant le château de Virieu.

Contourner le château, suivre l'allée bordée de grands arbres jusqu'à une route goudronnée.

La traverser et prendre en face le « passage de la Fontaine » jusqu'à une route goudronnée.